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令和元年第 8回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

  令和元年 8月 26日（月） 

 

2 会議の場所 

名取市役所 6階 西側会議室 

 

3 出席した者 

  教育長 瀧澤 信雄 

  教育長職務代行委員 佐藤 俊隆 

  教育委員 相原 芳市 

  教育委員 浅野 かおる 

  教育委員 洞口 ひろみ 

 

4 欠席した者 

  なし 

 

5 説明のために出席した者 

  菊池教育部長、大友理事兼学校教育課長事務取扱、大友教育部次長兼庶務課長 

  大久保次長兼生涯学習課長、渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

  齋藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

（1）一般事務報告 

ア 行事報告 

       イ 名取市文化会館多目的ホール希望の家管理要綱の一部を改正する告示の制定に 

ついて 

    （2）行事予定 

日程第 4 専決事務報告 

（1）令和元年度名取市一般会計補正予算（第３号）（教育費）に対する意見について 

日程第 5 議 事 

議案第 20号 令和元年度名取市スポーツ賞顕彰者の決定について 

 

7 開会時刻 
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  午後 4時 00分 

 

8 会議の概要 

瀧澤教育長 

   ただいまより、令和元年第 8回名取市教育委員会定例会を開催いたします。 

はじめに、追加案件専決処分案件 1カ件について報告します。 

本日配付しておりますお手元の議事日程をご覧ください。下線部のところになります。本

日の会議日程につきまして、名取市教育委員会会議規則第 10条第 2項の規定に基づき、本日

の議事日程について「専決事務報告（1）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 3 号）（教

育費）に対する意見について」を追加し、日程第 4 議事であったものを日程第 5 議事とし、

日程第 4 専決事務報告を日程第 3 教育長報告の次に追加したいと思います。このことにつ

いて、ご異議ございませんか。 

 

全委員 

異議なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

次、日程第 1 前回会議録の承認についてですが、前回、7 月 29 日開催の第 7 回定例会会

議録については、先日、各委員宛配布済みであります。この内容について、ご質疑等ありま

せんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。 

次日程第 2 会議録署名委員に、佐藤委員並びに浅野委員を指名いたします。よろしくお願

いします。 

次日程第 3 教育長報告、（1）一般事務報告 ア、行事報告について、教育部長から説明を

お願いします。 

 

菊池教育部長 

資料は 2 ページと 3 ページになります。私からは、特にございません。あとは、各課から

報告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

   庶務課お願いします。 
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大友教育部次長兼庶務課長 

庶務課から特にございません。 

 

瀧澤教育長 

   学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長 

本日、8月 26日から第２学期が始まりました。夏季休業中、児童生徒の大きな事故、けが

等の発生が無く安堵しております。夏季休業中、教職員の資質向上のため、充実した研修が

行われましたので報告します。 

４つの研修について報告します。１点目は、2ページ 21番、市初任者市町村教委研修会で

す。今年度名取市に配置された初任者教員６人が参加して行われました。午前中は、閖上地

区の復興状況の視察、愛島地区の史跡巡り等を行いました。午後は、受講を希望する講師の

先生方にも、参加していただき、児童生徒への関わり方と授業作りについて充実した研修が

行われました。 

２点目は、2ページ 23番、小学校理科実技研修会です。仙台高専の櫻庭教授に、新しい学

習指導要領に盛り込まれているプログラミング教育について、研修を行っていただきました。

キャタピラで動く戦車型の車を自分の意図したように動かすためには、どのようなプログラ

ムが必要か、実習を通して楽しく学ぶことができました。 

３点目は、3ページ 28番、小学校外国語・外国語活動指導者研修会です。那智が丘小学校

の櫻田先生と ALTのポール先生の模擬授業や、ALTのカイ先生、ミレン先生から、楽しく取り

組むことができるアクティビティの紹介などから、子どもたちが、楽しく取り組む外国語の

学習について情報交換することができました。 

４点目は、3ページ 32番、特別支援教育支援員研修会です。相互台小学校の佐藤瑞恵校長

先生の講話では、発達障害のある児童生徒の理解と支援について、体験活動を通して、自立

に向けた支援をどのように行っていけばよいかについて、理解を深めることができました。 

以上です。 

 

瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 

 

大久保次長兼生涯学習課長 

生涯学習課から３点報告いたします。はじめに 2 ページ 2 番です。わんぱく交歓研修会を

上山会場で行いました。1泊 2日で、蔵王ライザウッディロッジで開催され、車に酔った参加

者がいましたが、野外活動等の体験学習を通して、上山市の子どもたちと名取市の子どもた

ちとの友情、交流を深められました。名取市からは、小学生 43名、中学生 6名、ジュニアリー

ダー2名、引率職員が参加しました。上山市参加は 22名になっております。 

次に 15 番になります。8 月 4 日から 11 日まで行われた新宮市の児童生徒招待事業の土と
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水と緑の学校に、小学生 9 人、中学生 1 人が参加し、ホエールウオッチングや川遊びなど野

外活動体験をいたしました。 

次に 3ページ 29 番です。生涯学習振興計画策定委員会を開催し、具体的な施策の体系及び

基本計画の提案を行い、委員の皆様から更なる意見等を頂きました。今後、第六次長期総合

計画の内容を確認しながら、計画素案を取りまとめ、委員会や本部会議を経て、3月までに最

終案を取りまとめる予定です。生涯学習課からは、以上です。 

 

 瀧澤教育長 

文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室お願いします。 

 

渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

１点説明いたします。3ページ 33番になります。8月 24日（土）、25 日（日）両日に、み

やぎホストタウンフェスティバルが、オリンピック会場となっている利府町あるイオンモー

ル利府で、宮城県内のホストタウン及び復興ありがとうホストタウン登録の 13市町と利府町

が共催となり、来年に向けての PRイベントとして、パネル展示やオリ・パラスポーツ体験等

ができるブースを設け開催されました。初日 24日（土）のセレモニーには、鈴木俊一オリ・

パラ担当大臣をはじめ、村井知事、郡仙台市長、各首長が出席しました。また、ゲストには

メダリストの荒川静香さんなどがステージトークで盛り上げ、各ホストタウンの取組などを

交え一同の PRイベントとなりました。名取市は復興のパネル展示と併せて、カナダ関連のク

イズ等で、カナダのクッキーを差し上げるなど、カナダの文化などについて PRを行い、両日

とも大変盛況でありました。文化・スポーツ課および復興ありがとうホストタウン推進室か

らは、以上となります。 

 

瀧澤教育長 

   ただいま報告のあった内容について、ご質疑等ございませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

承認といたします。 

次に「イ 名取市文化会館多目的ホール希望の家管理要綱の一部を改正する告示の制定に

ついて」の説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

名取市文化会館多目的ホール希望の家管理要綱の一部を改正する告示の制定について説明

をいたします。議案資料は、4 ページ、5 ページ、併せて別に本日配付の資料（1）一般事務

報告資料新旧対照表を、ご確認願います。はじめに、改正に至った背景です。 
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名取市文化会館多目的ホール希望の家は、震災後にドイツのエルンスト財団から被災され

た市民の皆さんが交流できる安らぎの場を設けたいという趣旨により、本市に寄贈を受けた

無料施設であります。震災後８年あまりが経過し、昨年 12月に増田公民館が、今年 5月には

閖上公民館が開館・供用を開始したことにより、今般、多目的ホールの使用方法と開館時間

を見直すこととし、本要綱の改正を行ったものであります。 

次に、改正の内容であります。新旧対照表の 1 ページ目をご覧ください。欄の左側、改正

案の欄、第 2 条、開館時間についてでありますが、夜間は午後 8 時までとしたものです。現

行（旧）では、第 2 条で夜間は、午後 6時から午後 10時まで、予約使用の場合のみ可であり

ましたが、利用者数が見込めなかったことからこのように改正したものです。 

さらに、使用方法につきましては、現行では自由使用と予約使用を設けていましたが、自

由使用のみとしたものです。これは、新しく増田公民館と閖上公民館が開館したことにより、

これまでの予約使用者につきましては、公民館を利用することで対応が可能になったことか

ら、文化会館多目的ホールは、自由使用のみとしたものです。 

以上、令和 2年 1月 1 日から開館時間、使用方法を変更するもので、令和元年 7月 31日市

長部局におきまして専決処分を行いましたので、報告するものであります。 

以上ですが、文化･スポーツ課から、何かあればお願いします 

 

渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

ご存知かと思いますが、文化会館南側にございます施設であります。これは先程部長から

ご説明があったように、ドイツのエルンストからいただいたもので、管理につきましては文

化会館と同様に管理していく施設でございます。以上です。 

 

瀧澤教育長 

それでは、ただいまの報告についてご質問等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

よろしいでしょうか。なければ承認といたします。 

次に、（2）行事予定について説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

議案資料は、6ページと 7ページとなります。私からは 17番になりますが、令和元年 9月

名取市議会定例会が 9 月 3 日開会予定であります。現在のところまだ議案内容、議会日程等

は未定であります。また、次回の定例会及び懇話会の日程につきましては、後ほどの協議の

際にお願いします。あとは、各課から報告をさせていただきます。 
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瀧澤教育長 

庶務課お願いします。 

 

大友教育部次長兼庶務課長 

庶務課から 1点ございます。6ページ 7番、今週 8月 29日（木）に開催いたします令和元

年度宮城県教育委員会･市町村教育委員会教育会についてです。この会は先に佐藤教育長代行 

員さんに出席をお願いしておりますが、先日、県の担当官の方から会場が漁信基ビルから県

の自治会館 9Fに変更になると連絡がありましたので、修正させていただきます。佐藤委員さ

んよろしくお願いいたします。 

 

瀧澤教育長 

  学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長 

   ２点お話いたします。1点目は、6ページ 3番、名取市子どもの心のケアハウス運営連絡会

です。はなもも教室の運営は、順調に進んでいます。現在、正式通所児童生徒は、小学生が 3

人、中学生が 10 人、計 13 人です。個々の課題に合わせて、自立に向けての活動を頑張って

います。この運営連絡会では、代表の校長先生、教頭先生、生徒指導担当の先生と教育委員

会、はなもも教室担当者が、現状と今後の取組等について情報交換を行い、さらに充実した

事業を進めることができるよう話し合います。  

２点目は、7ページ 36番、増田中学校の豊かな心を育む研究推進事業・実践発表です。今

年度から中学校では、特別の教科道徳が行われています。増田中学校では、県教委からの指

定を受け、研究実践を進めています。今回は、道徳の授業を 1～3年生でそれぞれ公開し、県

内各地から集まった先生方と、道徳の授業のあり方について話合いを行います。以上です。 

 

瀧澤教育長 

   生涯学習課お願いします。 

 

大久保次長兼生涯学習課長 

生涯学習課から 2 点説明いたします。6 ページ 8 番、地域学校協働活動コーディネーター

研修会になります。モデル 6 地区での取り組み状況や成果及び課題などについて、意見交換

等を行う予定です。次に地区民体育大会の開催予定になります。13 番、14 番 9 月 1 日（日）

に高舘地区、増田西地区、同じく 23 番、9 月 7 日（土）閖上地区、同じく 24 番、9 月 8 日

（日）に館腰地区、7ページの 29番、30番、31番、33番で 9月 14日（土）増田地区、愛島

地区、名取が丘地区、那智が丘地区で体育大会を開催いたします。以上です。 

 

 瀧澤教育長 

文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室お願いします。 
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渡辺文化・スポーツ課長兼復興ありがとうホストタウン室長 

１点説明いたします。7 ページ 51番になります。9月 27日（金）に、第 3回復興ありがと

うホストタウン推進実行委員会を開催します。主な内容は 10月 1日に開催する、講演会及び

交流会に向け、直前ですので、実行委員の皆さんの行動スケジュールの詳細をお示しし、相

互に遺漏の無い様に最終確認をすべく開催するものであります。ちなみに 10月 1日の内容で

すが、講演会については午後 3 時から文化会館中ホールにて、元カナダ日本大使による基調

講演を開催します。その後の交流会については、小ホールに場所を移して、午後 5 時から開

催いたします。詳しくは別紙、明後日の記者会見用でのチラシを参考にご覧願います。なお、

委員の皆様には、後日改めてご案内をさせていただきますので、どうぞよろしくお願いしま

す。文化・スポーツ課および復興ありがとうホストタウン推進室からは、以上となります。 

 

瀧澤教育長 

ただいまの報告について、ご質問等があればお願いいたします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

よろしいでしょうか。なければ承認といたします。 

次に、日程第 4 専決事務報告に入ります。追加案件「専決事務報告（1）令和元年度名取

市一般会計補正予算（第 3号）（教育費）に対する意見について」を議題といたします。教育

部長より説明をお願いします。 

 

菊池教育部長 

専決事務報告（1）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 3 号）（教育費）に対する意見

についてですが、資料は本日配布しております追加議案資料 2 ページから 5 ページになりま

す。 

本案については、9 月 3 日から開催される名取市定例市議会に提案予定の教育費の補正予

算案について、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づき、令和元年

8月 22日付けで市長から意見を求められたところであり、教育委員会開催のいとまがなかっ

たことから、名取市教育委員会教育長に対する事務委任規則第 4 条第 1 項の規定に基づき、

8月 23日専決し、異議がない旨回答しましたので、同条第 2項の規定により報告するもので

あります。 

専決事務報告（1）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 3 号）（教育費）に対する意見

について、本日配付の追加議案資料 4ページ、5ページの事項別明細書により説明します。 

はじめに、4ページをお開きください。10 款 2項 1目小学校管理費です。14節使用料及び

賃借料ですが、全体で 5,267 万 3 千円の増額補正です。愛島小学校仮設校舎借上料につきま

しては、児童数増加により次年度、教室数不足が見込まれることから、仮設校舎をリースに
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より設置するものです。空調設備借上料につきましては、今年度、エアコンを全学校の普通

教室等に設置してまいりましたが、６月に設置が終了し、夏も終わりを迎え、これ以上の設

置は見込めないことから、不要分を減額補正したものです。15節工事請負費ですが、館腰小

学校給水設備改修工事に要する予算 4,000 万円の増額補正です。館腰小学校の給水設備につ

きましては、老朽化に伴い平成 30年度予算で改修に係る設計業務を行い、この 6月に設計業

務が完了したことにより、今回改修工事に係る経費を補正措置するものであります。 

10款 2項 2目小学校教育振興費は、18節備品購入費の増額補正です。内容は教師用備品購

入費ですが、来年１月に windows7 のサポートが終了することから、小学校で windows7 を搭

載している 46台の教師用校務系パソコンを更新するものです。 

10 款 3 項 1 目中学校学校管理費です。小学校の管理費と同様に 14 節使用料及び賃借料の

空調設備借上料ですが、今年度エアコン設置が終了したことから、不要分を減額補正するも

のです。 

10款 3項 2目中学校教育振興費、18節備品購入費につきましては、小学校と同様 windows7

を搭載している校務系パソコン 26台分を更新するものです。 

10 款 4 項 1 目義務教育学校管理費ですが、小学校・中学校の管理費と同様に 14 節使用料

及び賃借料の空調設備借上料について減額補正を行うものです。 

10款 5項 5目社会教育文化財保護費です。来年度、開館予定の（仮称）歴史民俗資料館に

伴うものですが、庁用備品として事務テーブルや展示用備品、併せて公用自動車の購入を行

うもので、保険や自動車重量税を含め 709万 8千円を増額補正するものであります。 

以上、歳出予算の合計は、1 億 479万 7千円の増額となります。 

次のページをお開きください。債務負担行為調書になります。愛島小学校仮設室教校舎借

上料です。本年度分は、歳出で先ほど説明させていただきましたが、ここでは令和 4 年度ま

での債務負担行為限度額 1660万 5千円を設定するものです。 

次に、ホストタウン登録自治体向け販売チケット購入費です。これは東京オリンピック自

転車競技の観戦チケットに関する予算でありますが、今年のうちに購入手続きを行い支払い

は次年度となることから、令和２年度までの債務負担行為を設定するものです。限度額は 43

万 5千円です。購入申し込みは、1自治体 30枚と制限されていることからカナダ選手の出場

が期待される自転車競技を中心に申し込みを行い、このような額になったところであります。

説明は、以上です。 

 

瀧澤教育長 

ただいま説明のありました、専決事務報告（1）について、ご質疑・ご意見等ありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

無ければ、専決事務報告（1）については、報告どおり承認したいと思いますが、ご異議あ
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りませんか。 

 

全委員 

異議なし 

 

瀧澤教育長 

 異議がないものと認め、専決事務報告（1）令和元年度名取市一般会計補正予算（第 3 号）

（教育費）に対する意見については、報告どおり承認といたします。 

次に、日程第 5 議事に入ります。「議案第 20 号令和元年度名取市スポーツ賞顕彰者の決

定について」ですが、本件は人事案件でありますので、名取市教育委員会会議規則第７条の

規定に基づき、秘密会議にしたいと思います。ご異議ありませんか。 

 

全委員 

異議なし 

 

瀧澤教育長 

異議なしと認め、これより秘密会議といたします。 

 

（秘密会議については、別途作成） 

 

瀧澤教育長 

以上で、秘密会議を終了いたします。本日の議案は、以上であります。以上で、本日の会

議を終了いたします。 

 

午後４時２８分終了 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和元年９月   日 

 

署名委員              

 

 

署名委員              


